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Engel haben viele Gesichter, am schönsten sind
sie, wenn sie lachen.

Der Engel strahlt über das ganze Gesicht. Er lacht mich an. Mit freundlichen
Augen schaut er auf mich herab. Unwillkürlich schaue ich zurück und lächle
heiter zurück. Im Dom von Regensburg ist er mir begegnet – dieser Engel. Es ist
eine lebensgroße Gestalt aus Stein. Etwas erhöht steht der Engel in einer
Nische und lacht - sein Blick zieht nicht nur mich in seinen Bann.

In der ersten Bankreihe kann man ihn besonders gut sehen. Jeder kann sich
dort hinsetzen und zu ihm hochschauen. Und sich daran freuen, wie er hinunter
schaut – und lacht. Fast 800 Jahre steht er schon auf seinem Platz und macht
die Menschen fröhlich -  mit seinem runden, offenen Gesicht und seinen großen
Augen. Die Wangen sind leicht rosig gefärbt. Die leichte Stupsnase gibt ihm
etwas Unbekümmertes. Aber der Mund, der macht ihn besonders, einzigartig.
Der Mund lacht. Seine Gestalt ist zu Stein gewordene Freundlichkeit.

Neben mir in der ersten Bankreihe sitzt ein älterer Herr aus Fulda. Wir
schmunzeln beide. So kommen wir ins Gespräch. Der Engel bringt uns zum
Reden. „Also“, sagt mein Banknachbar, ohne eine Postkarte von diesem Engel
gehe ich hier nicht weg. Der Engel muss mit.“ „Ja“, meine ich, „es gibt viele
Engel und Bilder von Engeln. Aber dieser hier, der ist schon besonders. Zum
ersten Mal in meinem Leben begegnet mir ein lachender Engel. Seine Freude
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steckt an.“

Warum lacht der Engel? Am Eingang des Domes liegen Karten mit dieser Frage
aus. Jeder, der möchte, kann seine eigene Antwort auf die Karte schreiben. Ich
nehme mir auch eine. Ein paar Antworten kann ich lesen. Laura schreibt: „Der
Engel lacht, weil er sich freut, dass ihn jeden Tag so viele Kinder besuchen.“ Auf
einer anderen Karte steht: „…weil Frau Busche ihr Examen so gut bestanden
hat. Wieder eine andere meint: „Der Engel lacht vor Glück über das Leben bei
Gott.“

Engel sind Boten Gottes. In der Bibel tragen sie schöne Namen: Michael,
Gabriel, Raphael. Der lachende Engel ist für mich so eine starke Figur. Er macht
mir deutlich, worauf es im christlichen Glauben ankommt. Meine Antwort auf
der Karte heißt deswegen: „Er lacht, weil er uns erzählen darf, wie freundlich
Gott zu uns ist.“

Ich bin erst kurz aus den Sommerferien zurück, da kommt er mir der lachende
Engel aus Regensburg leicht wieder ins Gedächtnis. Wie der ältere Herr aus
Fulda möchte ihn aber lange in Erinnerung behalten. Denn dieser Engel wärmt
mir das Herz.


